Revés de 8.0% al PIB en abril-junio, prevé el sector privado (El Financiero 12/06/09) Última modificación 12.06.2009

Revés de 8.0% al PIB en abril-junio, prevé el sector privado (El Financiero 12/06/09) Isabel Becerril Viernes, 12 de junio de 2009 Mejora económica hacia el cuarto trimestre, proyección. "Considerable", el monto de inversiones que haremos: CMHN.Reprocha Paredes el rezago en los planes anticíclicos. Para el sector privado, en el segundo trimestre el Producto Interno Bruto (PIB) registrará una caída de al menos 8 por ciento, lo cual reflejará la afectación en la actividad económica del país debido a la contingencia sanitaria por la influenza. Armando Paredes Arroyo-Loza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), proyecta que para el cuarto trimestre empezará a sentirse una mejoría en la economía. Su homólogo del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), Claudio X. González Laporte, señaló que a pesar de que falta claridad sobre el rumbo que tomará la economía hacia 2010, en estos momentos empieza a formar "un piso que anticipa que los descensos en la economía y el empleo no seguirán". Aunque la economía está en el peor de los momentos, dijo, es entendible que el gobierno sea cauto en el uso de recursos, "porque mientras no se perciba lo que viene en 2010, hay que ir con cierta prudencia hacia adelante". Claudio X. González, quien hace unos días fue reelecto por segunda ocasión como presidente CMHN, para el periodo 2009-2010, adelantó que entre junio y julio su gremio dará a conocer el momento de las inversiones que realizarán este año en el país. "El monto de la inversión de los miembros del CMHN será considerable si se toma en cuenta que la situación económica ha sido muy difícil." Se negó a hacer proyecciones de la economía para el tercer trimestre, pues en estos momentos no se tienen esas cifras. En lo que "debemos enfocarnos es cómo se forma el piso; eso ya indicaría que por lo menos las cosas no sigan empeorando". Al hablar de los programas anticrisis que anunció la administración del presidente Felipe Calderón a principios de año, indicó que en estos momentos que ha empeorado la evolución de la economía se puede decir que son insuficientes. Crisis global Reconoció, no obstante, que los planes de gobierno nunca serán suficientes "ante una embestida del tamaño que ha sufrido nuestra economía, como resultado de la crisis global". En ese mismo tenor, Paredes Arroyo-Loza reprochó que las medidas de apoyo por parte de la administración federal estén apenas llegando a las empresas, como el Programa de Paros Técnicos y las licitaciones para compras de gobierno. "Ha habido un atraso importante en la aplicación de los programas anticíclicos, pero parece que algunos empiezan a despegar con los cambios que se hicieron a su reglamentación, como el plan de preservación de empleos orientado a las empresas en paro técnico." Sin embargo señaló que existen otros programas que siguen sin caminar, como el de los contratos incentivados de Petróleos Mexicanos (Pemex), LLamó al gobierno calderonista a redoblar el esfuerzo en los planes que no han funcionado. Aceptó que han tenido un acercamiento con el gobierno para pedir el replanteamiento de algunos de los programas anticíclicos, pero en estos momentos se encuentra en la dinámica de los ajustes que realizó a algunos, entre éstos el de paros técnicos. No obstante advirtió que su gremio no quitará el dedo del renglón en el sentido de que si alguno de los planes anticíclicos no funciona, que los recursos que se les destinaron sean reasignados a otros programas que han rendido frutos y, por ende, que han sido eficientes. Si bien en el segundo trimestre pueden presentarse algunos signos de recuperación, éstos serán mínimos, por lo cual solicitó que se acelere la entrega de apoyos a las empresas.